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METAPOLITICA 
ENTRELÍNEAS 
POR HÉCTOR TAPIA 
Ejército,maniatado y humillado; ¿cómo debió actuar en Nueva Italia? 
 
En una escena que parece increíble, pero cada vez más frecuente, civiles armados de la 
zona de la llamada Nueva Italia, en Tierra Caliente, humillaron y persiguieron a militares, 
retándolos, y ante la falta de una respuesta de los elementos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), los exhibieron, aunque algo me hace pensar que cualquiera 
que haya sido la respuesta que hayan tenido los elementos del Ejército, hubieran sido 
exhibidos y puestos contra la pared. 
Me explico. 
En la breve escena que circula en video en redes sociales se puede ver un convoy de 
camionetas con civiles armados, fácil pensar que integran grupos delincuenciales, que 
van persiguiendo a otro convoy de elementos del Ejército. 
El audio ambiental del video es claro. Se escucha el grito constante de “¡tírale, puto!, 
¡tírale, puto!”, gritos provenientes del grupo delincuencial. 
¿El Ejército pudo repeler la evidente agresión?; claro, tenía la capacidad armamentística 
para hacerlo. Entonces, ¿por qué no lo hizo? 
La intención del grupo delincuencial era clara: exhibir la falta de respuesta. 
¿Qué hubiera pasado si el Ejército, con su capacidad de fuerza, hubiera repelido las 
agresiones?, la zona se hubiera convertido en una masacre, sin duda. Pero a diferencia 
de las masacres que provocan y dejan entre sí los grupos delincuenciales, esta sería 
ocasionada por elementos militares. 
El Ejército se ha convertido en una triple víctima del narco, de las instituciones y de 
la misma sociedad, y lo ha llevado a ser coyunturalmente un cuerpo armado de 
adorno, dejándolo en riesgo permanente, con efectos mayores a largo alcance que 
a corto plazo. 
Esta posición maniatada en la que se encuentra el Ejército mexicano si bien de entrada 
evita que haya masacres a manos oficiales frente a los cada vez más descarados 
movimientos y operación delincuencial, a largo plazo manda un mensaje no sólo de 
tolerancia hacia estos grupos que operan al margen de la ley y que tienen sometidas 
poblaciones enteras, a largo plazo también podrían minar y restar la autoridad que tiene 
esta institución que, hay que decirlo, es de las que mayor credibilidad tienen en el Estado 
mexicano. 
Estos grupos delincuenciales operan con total impunidad, y si bien está claro que la 
violencia no se combate con violencia, también es cierto que los simples programas 
asistenciales en las zonas de conflicto tampoco lo harán, ni tampoco a largo plazo. 
No es con más presencia militar cómo se revertirá la ola de violencia y tampoco mermará 
el crecimiento de estos grupos delincuenciales, eso también ya está demostrado. 
Un aspecto que no se ha observado como prioridad en la lucha contra la delincuencia, 
que se ha olvidado o dejado de lado, es investigar, encarcelar y desmantelar toda la 
estructura de protección social, político y empresarial hacia estos grupos delincuenciales. 
Aspecto que no exige la utilización de armas, pero sí la contundencia del Estado. Con ello 
se podría también avanzar en el desmantelamiento de los grupos delincuenciales. 



Regresando al punto de partida. Si el Ejército hubiera confrontado con violencia a los 
grupos delincuenciales, seguramente la sociedad se hubiera volcado contra ellos, dado 
que, como dije, la intención de exhibir su reacción era evidente, y hubieran quedado 
también en una situación compleja. 
 
https://metapolitica.news/2022/05/11/entrelineas-ejercito-maniatado-y-humillado-como-
debio-actuar-en-nueva-italia/ 

 

ATIEMPO.MX 

TEMAS DE CAFÉ 

POR: JUAN MANUEL BELMONTE 

GUARDIA ESTATAL, ¿CIUDADANIZADA?; UMSNH, ¿MISÓGINA?, SERÁ MUJER 2023; 
EN MORENA LA SEDE Y LOS 5 MILLONES; CNTE ANUNCIA PARO DE 72 HORAS 

 Ni modo que no, el gobernador michoacano Alfredo Ramírez, sorprendió a muchos 
cuando dijo que la entidad, en junio tendrá su Guardia Estatal o sea, que la Policía 
Michoacán cambiará de nombre, además deberá costar un buen dinero, modificar el color 
y los logotipos de las unidades, de los uniformes y las sedes en la capital del estado y en 
el interior, y se abre una interrogante, ¿quién va a dirigir esta Guardia Estatal?, el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública, el general José Alfredo Ortega aunque se comenta 
existe la posibilidad, de que sea un civil. 

RESPALDAN AL GENERAL JOSÉ ALFREDO 

Sin duda los militares desde hace años, se ganaron el respeto de la gente pero también, 
desde hace algunos años lo han estado perdiendo, porque sin tener la preparación  
adecuada, se han estado haciendo cargo de todo, y nunca los prepararon para hace 
tareas de policías, desprecian a los civiles quienes pudieran ayudarles, en sus tareas de 
policías y un ejemplo es que sucede en la entidad, simplemente no hay comunicación 
entre los mandos en la entidad, porque el general José Alfredo Ortega solamente se 
entiende con sus jefes en la Ciudad de México. 

AGUILILLA, URUAPAN, ZAMORA, ZITÁCUARO, ETC. 

Mientras todo esto sucede se presentan casos como los de Aguililla, Zamora, Uruapan, 
Zitácuaro en donde la inseguridad es grave, y se crean programas especiales para estas 
ciudades, pero como no van contra los delincuentes, van contra lo que consideran la 
causa, como la pobreza piensan que con programas sociales, se solucionarán pero el 
gobierno federal tiene tres años y meses, y ha quedado demostrado que este sistema es 
un fracaso, y aún así se trata de replicar en la entidad, por el gobierno estatal obviamente 
el resultado será igual, un fracaso. 

¿LA UMSNH ES MISÓGINA?, BUSCAN UNA RECTORA 

No cabe duda las mujeres son inteligentes, cierto aún faltan varios meses para hablar con 
propiedad, sobre el relevo del rector en la Universidad Michoacana, así que ya se han 
empezado a manejar dos versiones de un mismo tema, como usted sabe todo indica que 
como han sido las cosas hasta ahora, el gobernador impone al rector todo indica que en 
este caso, la próxima rectora será Yarabí Ávila, por muchas cosas primero por el 
compromiso que Alfredo Ramírez, tiene con ella. 

https://metapolitica.news/2022/05/11/entrelineas-ejercito-maniatado-y-humillado-como-debio-actuar-en-nueva-italia/
https://metapolitica.news/2022/05/11/entrelineas-ejercito-maniatado-y-humillado-como-debio-actuar-en-nueva-italia/


Segundo porque es la única integrante del gabinete estatal, que tiene fuerte vinculación 
con la Universidad Michoacana, y tercero porque es mujer, y por género ahora buscan 
que la próxima máxima, autoridad universitaria sea una mujer, y junto con Yarabí han 
levantado la mano varias mujeres, entre las cuales destacan Ireri Suazo Ortuño y Silvia 
Hernández Capi, ambas mujeres universitarias con una destacada trayectoria académica, 
y bien puede ser cualquiera de ellas, u otra universitaria y Nicolaita, pero lejos del 
gobernador Alfredo Ramírez. La Comunidad Universitaria debe elegir. 

GIULIANA Y ANA LILIA, ¿POR PODER Y DINERO? 

Administrar el poder siempre ha sido complicado, y cuando se le agrega el dinero es peor, 
por eso el encono que se ha  acrecentado entre Giulianna Bugarini y Ana Lilia Guillén, 
primero el poder en Morena se norme, ya que maneja candidaturas por ejemplo para el 
2024, serán senadurías, diputaciones federales, locales, presidencias municipales, 
sindicaturas y regidurías, aparte los casi cinco millones de pesos que le corresponden a 
Morena en la entidad, por sus participaciones del IEM. 

Ana Lilia Guillén es una mujer con profunda proclividad, para el trabajo social pero ha sido 
acusada desde el poder, de seguir cobrando en la nómina de gobierno, ella lo niega pero 
en estos casos papelito habla, y dieron a conocer la nómina mientras que Giuliana 
Bugarini, es una mujer joven pero con una amplia trayectoria política, y administrativa en 
el gobierno de Silvano Aureoles, y ambas pueden afirmar que lo hacen por amor a la 
camiseta, pero también no lo pueden negar por el poder que emana, de la dirigencia y las 
prerrogativas económicas. 

DESDE HOY LA CNTE ENTRA EN PARO POR 72 HORAS 

Benjamín Hernández dirigente del Poder de Bases de la CNTE, dio a conocer su 
programa para el paro de 72 horas, que realizará esa organización sindical, para 
presionar al gobierno para que pague lo más pronto posible, a los eventuales y les 
entregue sus plazas, a los egresados de las normales generaciones 2019, 20 y 21, entre 
sus acciones buscarán tomar los palacios municipales y las oficinas de rentas, mientras 
Yarabí Ávila les ha dicho en varias ocasiones, que no puede pagarles a los eventuales, 
hasta que no le entreguen las plantillas del personal de cada escuela. 

ALFONSO MARTÍNEZ CONVIVE CON PERREDISTAS 

Grata sorpresa para los amigos del alcalde moreliano, fue la intervención que tuvo Alfonso 
Martínez, en el 33 aniversario del PRD en el obelisco al general, Lázaro Cárdenas del Río 
esta presentación del alcalde, en este evento demuestra que Alfonso ha aprendido, a 
hacer política de buen nivel porque aunque uno que otro perredista, se quedó asombrado 
ante su presencia Alfonso desarrolló un buen discurso, por cierto muy ecuménico ni 
conservador ni radical, para todos los gustos y es que sabe Alfonso, que para  su 
reelección los va a necesitar. 

¿YA SE CANSARON DE ARMANDO LÓPEZ ORDUÑA? 

Tal parece que una buena parte de los productores, y  empacadores de aguacate 
agrupados en la Apeam, ya se cansaron de  los buenos oficios de Armando López 
Orduña, ya que han iniciado un movimiento con el cual, esperan que Armando se vaya 
por la puerta grande, no es necesario que lo corran y aprovechando la oportunidad, 
buscan que la dirección del Apeam, sea por tres años sin posibilidad de reelección, y es 
que consideran que su ciclo en ese lugar ya llegó a su fin, sin duda alguna Armando 
ayudó a cristalizar, un sueño que hoy es realidad. 



CRISTÓBAL TRAS EL PUESTO DE OLGA SÁNCHEZ 

En cuatro meses cuando se reanuden los trabajos legislativos, se renovará la presidencia 
del Senado de la República, importante para quien logre la candidatura a la presidencia 
de México, por eso la pelea desde ahora es entre Claudia Sheinbaum, y Ricardo Monreal 
y entre las propuestas del zacatecano, destaca la presencia del michoacano Cristóbal 
Arias Solís, quien bien pudiera dar la sorpresa y además de Cristóbal, están Alejandro 
Armenta y Rafael Espino. 

En el caso de Claudia quien ha perdido muchas simpatías, en los últimos días por el 
tercer dictamen sobre la Línea 12 del Metro, porque ella retiró el dinero para el 
mantenimiento del Metro, lo que la hace directamente responsable de la tragedia, están 
José Narro, Ovidio Peralta y César Cravioto tres personajes y seguramente será, una 
dura contienda política en donde seguramente ganará, quien tenga las mejores fichas 
políticas. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-858/ 

 

LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
MORENA, ¿UN PARTIDO DE ESTADO? 
La presidenta estatal del Morena designada por el Consejo Estatal, Ana Lilia Guillén 
Quiroz, ha denunciado que desde el Gobierno de Michoacán pretenden convertir a esa 
fuerza política en un “partido de Estado”. 
¿Le asiste la razón? Sí. 
Desde el año pasado he venido comentando que tras la salida de Raúl Morón Orozco de 
la delegación nacional y de la dirigencia estatal del partido guinda, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla asumió el control del mismo. 
¿Cómo? Solicitando al dirigente nacional, Mario Delgado Carrillo, que designara también 
como delegada nacional con funciones de presidenta a alguien de su entera confianza, 
como lo es Giulianna Bugarini Torres. 
Por supuesto, que el cargo para la ex funcionaria del gobierno de Silvano Aureoles 
Conejo sólo será transitorio, pues en teoría, en el segundo semestre de 2022 se tendría 
que formalizar una nueva dirigencia estatal completa del Morena. 
Para esto, Alfredo Ramírez ya perfila como su delfín al regidor de Morelia con 
licencia, Juan Pablo Celis Silva, otro perfil de toda su confianza. 
Esta decisión sería respaldada por varios de los principales liderazgos en el partido, 
como Leonel Godoy Rangel, Carlos Torres Piña, Fidel Calderón Torreblanca, Juan Carlos 
Barragán Vélez, los Morenos de Corazón (Julio Peguero Espinoza y David Soto 
Quizaman) y Sergio Pimentel Mendoza, entre otros. 
De hecho, el coordinador del grupo parlamentario del Morena en el Congreso del 
Estado, Fidel Calderón, ya reconoció desde hace meses a Ramírez Bedolla como “el 
morenista número 1 del estado”, a la vieja usanza priista. 
Como usted recordará, y si no lo recuerda se lo comento, en los tiempos del PRI era el 
gobernador el que mandaba en su partido en Michoacán. 
Así que acerca del comentario hecho por Ana Lilia Guillén, tiene toda la boca llena de 
razón cuando habla de la intención de querer convertir al Morena en Michoacán en un 
partido de Estado. 
Esa es otra de las múltiples aristas en el tema de la disputa por la dirigencia estatal del 
partido guinda. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-morena-un-partido-de-estado/ 
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ACUEDUCTO ONLINE 

CANTERAS 

POR: SAMUEL PONCE 

LEONEL GODOY ¿OTRA VEZ SENADOR?  

1.- En el círculo rojo morenista del estado está causando revuelo la hiperactividad por el 
propio territorio michoacano o a al menos recorriendo regiones importantes del actual 
diputado federal Leonel Godoy Rangel, ante lo cual hay voces que prácticamente dan por 
un hecho que está buscando ser candidato al Senado de la República, cargo que ya 
ocupó. 
2.- El propio Godoy Rangel, quien fue gobernador en sus tiempos perredistas, ha 
establecido, más bien presume, que fue uno de los legisladores federales que obtuvo una 
votación a su favor en demasía abundante, valga la redundancia, lo cual, para él es un 
gran punto positivo, aunque hay que recordar que casi no hizo campaña, campaña. 
3.- Claro, hay otras figuras de MORENA Michoacán, no menores que la de Leonel Godoy, 
que creen merecer dicha candidatura, entre ellos Raúl Morón Orozco, ex alcalde de 
Morelia, y Carlos Torres Piña, actual secretario de Gobierno, solo por citar dos ejemplos; 
sin embargo, están acotados hoy en día, el primero por falta de cargo público y el 
segundo por tenerlo. 

https://acueductoonline.com/leonel-godoy-otra-vez-senador-samuel-ponce/ 

 

POSDATA NEWS 
LIBRE EXPRESIÓN 
CARLOS MONGE 
 RAMÍREZ BEDOLLA EN ROMANCE CON LOS NORMALISTAS. 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla tiene varios días enamorando a los 
normalistas. Ojalá su intención alcance para regularizarlos y no sólo para fortalecer la 
impunidad de la que gozan dese hace ya varios lustros. 
Tras informar que el próximo 22 de mayo se cumplen 100 años de la creación de las 
instituciones formadoras de docentes, destacó que “hoy es la escuela normal la que sigue 
siendo un nicho de resistencia social y que siempre ha dado la batalla a la privatización de 
la educación pública y del gobierno neoliberal”. 
Ramírez Bedolla se refiere a las escuelas normales de hoy, en las que “estudian” jóvenes 
que retienen vehículos y secuestran choferes, que se roban productos en las narices de 
las autoridades, en pleno centro histórico de Morelia. 
Habla de los normalistas de hoy, los mismos que quieren controlar el ingreso a las 
instituciones formadoras de docentes, elegir a los profesores que les den clases y a los 
directivos, habla de los mismos que exigen plazas automáticas. 
Señaló que los actuales normalistas, están “dispuestos a seguir su vocación de servicio”. 
Sí, se refiere a los que han bajado a ciudadanos a punta de machete para apoderarse de 
camiones de pasajeros, a los que bloquean carreteras para que les cumplan sus 
demandas, a los que exigen dinero a quienes transitan por carreteras estatales, como la 
que pasa cerca de la Normal de Tiripetío. 
Ramírez Bedolla decretó a mayo el mes de del “Normalismo Rural en México”, se 
manifestó como un aliado para “impulsar, conservar y desarrollar para el futuro las 
normales”. 
Comprometió que su “legado será limpiar de corrupción el sistema educativo” y que 
anulará “la venta de plazas y de exámenes”. 
Claro que podemos coincidir en que el normalismo rural merece reconocimiento, que ha 
sido importante en el desarrollo educativo del país y que hay muchos profesores con una 

https://acueductoonline.com/leonel-godoy-otra-vez-senador-samuel-ponce/


vocación ejemplar; pero también es cierto que hoy enfrenta una crisis y los actuales 
estudiantes gozan de total impunidad. 
Lamentablemente de eso no habla Ramírez Bedolla. No compromete aplicar la ley contra 
las diversas alas magisteriales ni contra los normalistas, pese a que la sociedad 
organizada se lo haya solicitado. A lo más, pidió tibiamente, sin dar nombres ni apellidos, 
que “algunos que por ahí tienen las manos metidas, las saquen del proceso”. 
Esperemos que a la par del romance que procura Alfredo Ramírez con los normalistas, 
también comprometa la aplicación de la ley, acabar con la impunidad de la que 
actualmente gozan, hacer una evaluación seria para conocer si son necesarias tantas 
normales en el estado y que alguna vez, todas las escuelas, incluidas las más alejadas, 
tengan profesores frente a grupo y den clases 5 días de la semana. 
De acuerdo con celebrar a los buenos profesores de vocación, cumplidos y capacitados, 
con procurarles su pago puntual de salario y prestaciones, y por supuesto, de acuerdo 
con que acabe con la corrupción. Pero, para lograr esos objetivos es necesario también la 
evaluación, exigir calidad y acabar con la impunidad que, hasta ahora, también su 
gobierno les ha procurado. 
El colmo, en sintonía con el gobernador, la Septuagésima Quinta legislatura local decidió 
por mayoría, entregarle la presea al Mérito Docente 2022 a la Escuela Normal Rural de 
Tiripetío. ¡Aunque usted no lo crea! 
Con la esperanza de que haya una próxima vez… me despido, gracias. 
https://postdata.news/libre-expresion-ramirez-bedolla-en-romance-con-los-normalistas/ 
 

AHUIZOTE.COM 

TIEMPO PRESENTE 

RUBEN VILLA 
BUENAS COSAS ESTÁN POR VENIR A MICHOACÁN 
Y siguen las acciones que en corto plazo beneficiarán al pueblo michoacano por parte 
de Ramírez Bedolla, y aquí sí creemos que es muy pronto para juzgar a un gobernante 
que lleva 8 meses de gestión, y eso todos lo entendemos. Así que estaremos pendientes 
de las buenas cosas que están por venir a nuestro estado, Michoacán. -·- Y lo volvemos a 
decir, fue un buen momento para realizar la gran fiesta de feria en el centro de 
convenciones, las mismas personas que se oponían, hoy entendieron que fue una buena 
idea, ya que los vecinos acudieron todos los días. Otra palomita para el secretario de 
turismo, Roberto Monroy. -· 
Bien por las múltiples acciones del ayuntamiento moreliano, bacheo, solución del agua 
potable y se empiezan a notar las acciones en seguridad municipal, así como el 
alumbrado público, aunque sabemos que todavía falta mucho, pero lo importante es que 
se está atendiendo la problemática que le fue heredada a Alfonso Martínez. -·-
 Guatemala, Honduras, Belice, El Salvador y Cuba, ¿qué podrían aportar a México? No 
sería mejor que el ejecutivo federal viajara a Francia, Italia, Inglaterra, España, Alemania, 
y por supuesto, a nuestros vecinos de Estados Unidos, con quien tenemos relaciones 
comerciales, con quienes tenemos importaciones y exportaciones, con quienes tenemos 
muchos negocios, ¿o será que terminaremos en el 2024 igual que los países visitados? -·-
 Mucho se ha comentado del trabajo que viene realizando en diputado federal 
michoacano, Roberto Carlos López, en el estado de Hidalgo, y por lo que se ve, va con 
todo en la campaña política para gobernador en ese estado, y de eso conoce mucho. Así 
que, adelante. -·- Muy creciente el rumor que se inició en el evento del PRD, en donde se 
aseguró que el alcalde moreliano podría ir por la reelección, y esto es noticia, porque los 
priistas si quieren hacer un buen papel en la próxima elección a alcalde moreliano, 

https://postdata.news/libre-expresion-ramirez-bedolla-en-romance-con-los-normalistas/


tendrán que buscar un buen elemento que garantice recuperar el bastión priista que 
siempre fue Morelia. -·- Para Juan Carlos Barragán el argumento de la transparencia del 
Congreso no depende del Comité, sino que se deba dar desde la Secretaría de Finanzas 
y Administración, órgano de cual dijo, hay dudas. Y por supuesto que esto podría ir en 
contra de Fidel Calderón Torreblanca, de triste historia. -·- Mucho trabajo le espera 
a Ana Brasilia Espino, ex secretaria general del PRI, ex regidora y muchas cosas más, 
ya que hoy es la representante del partido tricolor ante el IEM. Sabemos que saldrá 
adelante porque sabe, perfectamente bien, cuál es su función. Así que, adelante. 

ALFREDO RAMÍREZ 

En el acto de celebración por el Día de la Madre, realizado en la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció la labor de las mamás 
policías que, día a día, luchan por preservar la paz y seguridad de las y los michoacanos. 
Mencionó que, aunque habrá un cambio de denominación en la Policía Michoacán, eso 
“no afectará el trabajo de las y los efectivos ya que se respetarán los grados, ascensos y 
tropas; y precisó que se agregarán algunos temas de valores, capacitación, formación y 
equipamiento para fortalecer a la Secretaría de Seguridad Pública”. Por su parte, la 
presidenta del Sistema DIF estatal, Grisel Tello Pimentel, se dijo honrada de convivir con 
las mamás que forman parte de la dependencia y reconoció el empeño que ponen 
diariamente por la tranquilidad social de los ciudadanos y el cuidado especial para sus 
hijas e hijos. 

ALFONSO MARTÍNEZ 

Garantizar la seguridad en Morelia, es prioridad para la administración que encabeza el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, por ello, en coordinación con la Guardia 
Nacional, la Policía de Morelia reforzará los patrullajes que se realizan de manera 
permanentemente en la capital michoacana. En reunión con el General, Gregorio 
Francisco López Carreño, coordinador de la Guardia Nacional y acompañado de la 
síndica municipal, Susan Melissa Vásquez Pérez y el comisionado municipal de 
Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, el alcalde reiteró la disposición para 
continuar con el trabajo conjunto, mismo que permita la disminución de los índices 
delictivos en Morelia. Entre los acuerdos a lo que se llegaron en esta reunión, Martínez 
Alcázar y López Carreño establecieron que la programación de estos patrullajes se 
establecerá por sectores y se realizarán principalmente en las zonas de mayor riesgo. 

http://www.ahuizote.com/2022/05/18/buenas-cosas-que-estan-por-venir-a-michoacan-
columna-politica-tiempo-presente/ 

 

 

QUADRATIN 

JOSÉ GARCIA SEGURA 

CONTRAFILO 

Con el compromiso de transparentar las cuotas de los trabajadores y rendir cuentas 
periódicamente, Hilario Ramírez Chávez inició campaña por la dirigencia del Sindicato 
Nacional del ISSSTE, periodo 2022-2026. Luego de obtener su registro formal con el aval 
de más de la mitad del personal de base, ofreció atender los rezagos ancestrales. Al grito 
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de “auditorias, auditorias” que a coro lanzaban sus partidarios, el sindicalista exclamó: 
haremos lo que se tenga que hacer… El candidato –actual vicepresidente del organismo 
gremial –comprometió una alianza de su futura dirigencia con los más de 75 mil 
trabajadores afiliados, con el fin de “dar respuestas asertivas a demandas laborales 
añejas” (enfermería, odontología, RX, medicamentos y, sobre todo, la rama 
administrativa). Se comprometió igualmente a atender el tema escalafonario y lo que tiene 
que ver con la bolsa de trabajo. Del mismo modo, a informar a los trabajadores cuánto 
ingresa, egresa y los intereses que generan las aportaciones a la Comisión Nacional de 
Auxilios. Punto central fue la tarea para revisar las Condiciones Generales de Trabajo, 
con miras a elevar el ingreso del personal en general. Durante su primer acto de 
campaña, efectuado en la explanada de las oficinas centrales ISSSTE- Buenavista, dio a 
conocer el lema del Proyecto Verde que él mismo encabeza: “con transparencia, juntos 
por el cambio”. El sindicato nacional del ISSSTE representa a más de 75 mil trabajadores 
agrupados en 48 secciones ubicadas en todo el país. La secretaria de finanzas, Norma 
Liliana Rodríguez Arguelles está igualmente en busca del liderazgo. Oposicionistas le 
reprochan el no haber presentado nueve informes acerca del uso y destino de las cuotas 
sindicales. La nueva dirigencia del SNTISSSTE será electa el miércoles 25 de mayo, 
mediante voto personal, directo y secreto. 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilo-7/ 

 

QUADRATÍN 

JOSÉ LUIS CAMACHO ACEVEDO 

POR LO PRONTO, RICARDO MONREAL SE QUEDA EN MORENA 
En mi columna de ayer realice un ejercicio de lo que pudiera ser un Plan B para el líder 
senatorial Ricardo Monreal. Es bien sabido que varios de los morenistas que están 
inscritos en la lista de aspirantes a la Silla del Águila desearían que Monreal Ávila 
asumiera un Plan B y aceptara las varias invitaciones que le han hecho para que sea 
candidato presidencial de un partido como por ejemplo Movimiento Ciudadano y de una 
coalición como la que conforman PAN-PRI-PRD. En este último supuesto Monreal tiene 
un gran amigo que le pudiera cabildear su muy probable candidatura presidencial. Es 
nada menos que Manlio Fabio Beltrones, que tiene espléndidas relaciones con el PAN y 
con el PRD. Nos dicen que Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Senado de la República, es un optimista, que está en plenas facultades 
mentales, de edad, fortaleza, ideales, trayectoria y ganas… de continuar con este proceso 
de construcción “de un programa que vale la pena”, como lo es la Cuarta Transformación. 
Este ideario debe consolidarse, y según lo que vemos “los de fuera” es el único que 
puede garantizar una sucesión sólida. Pero para eso, como dice el mismo Monreal Ávila, 
“no permitamos que el partido imponga. Pidamos que se abra el proceso y no se excluya 
a nadie”. El Movimiento de Regeneración Nacional debe congelar el hígado para guisarlo 
en otro momento, ahora debe poner en la balanza si quiere o no continuar en el poder 
 
Para Monreal, no ser una “corcholata”, que qué bueno por él porque eso le ha permitido 
independencia y mantener su prestigio no siendo parte del entreguismo, “es pesado 
caminar en contra de la voz del presidente”, pero confía en que pueda alzarse con la 
candidatura de su partido. No tiene Plan B, pero ni falta hace. “porque tengo la certeza de 
que el Presidente cumplirá su palabra” y será congruente. A sus detractores, los ultra, los 
desanima: “Los que quieren que me salga de Morena no me voy a salir, porque creo que 
lo puedo lograr desde Morena”. Por allí anda este importante cabildeo. 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilo-7/


https://www.quadratin.com.mx/opinion/por-lo-pronto-ricardo-monreal-se-queda-en-
morena/ 
 

PORTAL HIDALGO 
RUEDA DE MOLINO 
JORGE HIDALGO LUGO 
DA RAMÍREZ BEDOLLA BANDERA BLANCA A LA DELINCUENCIA Y DE INMEDIATO 
HUMILLAN OTRA VEZ AL EJÉRCITO. 
Pese a los insultantes resultados que ha dado la política de “abrazos y no balazos” en el 
país, se mantiene firme este ordenamiento lanzado desde el inicio de su gestión por el 
presidencialismo imperial que encabeza Andrés Manuel López Obrador y con ello la 
sospecha de contubernios entre gobierno y bandas delincuenciales se consolida cuando 
el propio huésped de Palacio Nacional hace alarde de combatir el flagelo que viste de luto 
a miles de mexicanos, en “buena lid”. 

Lo que acontece en el país que han destruido Morena y sus gobernantes bajo 
indicaciones lanzadas desde el púlpito nacional, son apreciables en Michoacán donde el 
que cobra como mandatario estatal, encoge los hombros y sin mediar explicación mayor, 
da por terminada una tarea que es mandato constitucional pero que a la magra 
inteligencia y abuso de poder con que se conducen en la transformación de cuarta, esto 
se lo pasan por la dimensión desconocida. 
https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-60/ 

 

AHUIZOTE 
JUAN PABLO CELIS 
MUCHAS CUENTAS POR ACLARAR 
Hace unos días el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo anunció su retorno a 
Michoacán. Este anuncio lo realizó a través de un breve video transmitido en el 
aniversario de su partido.  
Silvano abandonó Michoacán en cuanto concluyó su periodo como gobernador y 
permaneció en el olvido argumentando estar con su familia. Lo cierto es que ahora que no 
tiene el control de la administración pública, están saliendo a la luz inconsistencias de su 
administración.  Y desde, donde quiera que se encuentre, intenta incidir para no ser más 
investigado. 
Recientemente vimos que en su administración hay miles de millones de pesos perdidos, 
la Unidad de Inteligencia Financiera investiga a él y su red de corrupción sobre los 
millonarios desvíos económicos. Mientras que también la Auditoría Superior de la 
Federación ha señalado irregularidades en más de 16 mil millones de pesos y el 
Congreso del estado encontró más en 6 mil 330 millones de pesos, correspondientes a la 
cuenta pública 2020.  
El ex gobernador tiene muchas cuentas mochas que aclarar a las y los michoacanos, de 
ahí que sólo se apareció a través de un breve video en el que, además se le percibe 
cansado y avejentado, haciendo la promesa de regresar a Michoacán. La verdad no creo 
que regrese, al menos no, en los términos que él pretende, toda vez que tiene mucho que 
aclarar y responsabilidades a las que hacer frente, pues recordemos que las cosas están 
cambiando y ahora hay cero tolerancia a la corrupción. 

http://www.ahuizote.com/2022/05/18/muchas-cuentas-por-aclarar-de-silvano-y-su-
gobierno-articulo-de-fondo/ 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/por-lo-pronto-ricardo-monreal-se-queda-en-morena/
https://www.quadratin.com.mx/opinion/por-lo-pronto-ricardo-monreal-se-queda-en-morena/
https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-60/
http://www.ahuizote.com/2022/05/18/muchas-cuentas-por-aclarar-de-silvano-y-su-gobierno-articulo-de-fondo/
http://www.ahuizote.com/2022/05/18/muchas-cuentas-por-aclarar-de-silvano-y-su-gobierno-articulo-de-fondo/

